

LA PROTESTA

La comedia patriótica

Lejos de diluirse en la nada el culto ideológico de la patria, parece que él se intensifica más y más conforme se llevan vistos y probados los beneficios que ella reporta a quienes la sirven.

Podría creerse que el conocimiento profundo de los manejos diplomáticos, con toda su cohorte de frases detonantes e hipócritas, sus obras de destrucción de vínculos y caracteres, etc; fuera suficiente para que los hombres desistieran indignados de sus proyectos acerca de esa hedionda covadilla que llaman diplomacia, más no es así; con tanto los hombres la completa persuasión de que la patria, el patriotismo, la bandera, el ejército, el gobierno, no son otra cosa que un vivero de ambiciones y exacciones de todo género, no por eso dejan de practicar, en el siglo XX, la estúpida comedia patriótica cuyo único beneficio es archisabido consiste en el arte de quitar al pueblo la mayor suma de esfuerzo, en cambio de una pavorosa cantidad de promesas, las cuales, como es de suponer, tienen tanta consistencia como un juramento de jesuita.

Siempre fueron las multitudes víctimas propiciatorias del gran monstruo capital. En todo caso éste no perdona al proletario, contribuyendo a que dicho monstruo no fallara jamás en sus cálculos asesinos, la ayuda de ciertos hombres que en su vida ocupáronse de nada mejor que de facilitar a aquél el mayor número de incantaciones posibles, recurriendo para obtener brillantes triunfos en este sentido, al viejo y santo método del ofrecimiento falaz y aplaudido de naturalezas débiles, o de la ruin amenaza del plomo homicida contra la carne indefensa, si es que hallaban resistencia en los seres designados para el sacrificio.

No obstante, hoy como ayer, hay quien prosigue imperterrita en la tarea de representar al natural y con declaraciones la criminal comedia patriótica en derimento de los más sanos ideales de redención que buscan de avanzar, generosos e inmensos, a través de la barbarie presente. ¡Es necesario poca vergüenza, muy poco decoro, para mentir tan a sabiendas como lo hacen sin ningún escrúpulo tantos y tantos patriotas de por ahí!

A Buenos Aires (local, justamente en esos días, goza de uno de esos descriptos espectáculos de que más arriba hablamos. En esta ocasión, como en todas, quienes mostrarán a la faz de la muchedumbre sus habilidades histriónicas, son por cierto aquellos hombres que, dada su ilustración, fama, vinculaciones intelectuales, debían ser los primeros en condenar tales faroleñas con toda la fuerza de que tanto alarde hacen en sus libros, discursos, cátedras, y no obras, en cambio, de la manera opuesta, pues ofrecen así, único resultado de sus necesidades, una escena tristísima de degradación moral aunada a una absoluta carencia de dignidad.

Ocurre, pues, que con motivo de arribar al puerto de Buenos Aires el crucero inglés «Glasgow», esas buenas y obsequiosas personas antecitadas, se aprestan a agasajarlos por los cuantos costados ni más ni menos que cuando vino a visitarnos la escuadra yanqui y tantas otras escuadras y escuadroneras, encubiertas todas, bajo una máscara de pretendidos acercamientos de paz americana, de una manifiesta belicosa chanchullada, propia de las naciones que representan, pues no conciben cosas que nadie quede indiferente a los conflictos bélicos, estando ellas metidas hasta el codo en la faena monstruosa de aniquilar hombres, ciudades e islas.

El «Glasgow», entonces, será objeto de múltiples agasajos por parte de los conspicuos señores de la cerebralidad argentina al mismo tiempo que de los jefes y ministros y damas, también criollos, cuya única ocupación estriba en coadyuvar con los literatos en la tarea de hacer ver a los marinos visitantes a que grado de esplendor ha llegado la grande y honrosa república del Sud, que no es tal más que para aquellos artistas que, en forma subterránea mejor saben vivir del presupuesto a costa de los intelectuales mantenedores. Tenemos así, en la ocasión actual, como perfectos cómicos de la farandula patriótica, a los señores Lugones, Ro-

jas, Barroeta, Lafteta, Drago, Palacios, entre varias librerías más, los que con verdadero frenesí encarnarán sus respectivos papeles escénicos con la justeza debida a tan magno acontecimiento.

Y todo esto, unido a lo mucho bueno que además le conocemos a los principales vávones de la aristocracia intelectual argentina, nos prueba una vez más, y oírse asimismo probárselo al pueblo que paga y silencia todo estoicamente, que la guía educadora no hay que esperarla jamás de los de arriba ni mucho menos, sino de nuestra propia capacidad y fuerza en la lucha, que es en síntesis, esta fuerza y capacidad, el único elemento en que debe basarse el pueblo para conseguir la realización de sus ideales, haciendo caso omiso de todas las precedidas obras de educación que dichos señores hacen de cuando en cuando, con el afán de vender sus elucubraciones únicamente.

Que continúe la comedia patriótica en todo su esplendor, por ahora, entregando a la plebe oprimida elevar su testa hasta lograr el exterminio de las causas eternas de su posición paupérrima.

Prosigan fomentándose las exaltaciones de la heratombé... Después.

(o)

Comentarios

La escasez de papel

Según noticias, parece que los diarios franceses se verán obligados a aparecer sólo con dos páginas, debido a la escasez de papel en todo el mundo, calamidad esta que es uno de los múltiples aspectos del desastre financiero actual, como lógica consecuencia de la gran guerra.

Nosotros, francamente, creemos que no se pierde gran cosa con que los diarios franceses, lo mismo que los alemanes, ingleses, italianos, yanquis, etc., se vean constreñidos a limitar sus formatos y tirajes. Porque, mirando bajo su verdadero aspecto al asunto, ¿qué beneficios reportan a la humanidad tantos diarios dedicados exclusivamente a exaltar el furor bélico por los aliados? Ninguno. Al revés, la que hacen es complicar hasta lo inverosímil la contienda, pues, es notorio que dichos diarios no constituyen sino instrumentos de sus respectivos países y nada más.

Así, para que aparezcan a la luz publicaciones hechas a base de la estulticia patriótica, mejor es que sucesceda lo contrario. ¡Demasiado daño han hecho y hacen aún los colosos del periodismo internacional, con sus campañas homicidas de propaganda guerrera!

El día del estudiante

Hoy, 21 de septiembre, primer día de Primavera, celebran los estudiantes su fiesta en Buenos Aires, ciudad siempre propicia a patrocinar cuanto chanchullado y payasadas llevan a cabo los señores que no saben cómo gastar sus rentas pagadas.

El estudiante argentino, se ha hecho una poco envidiable reputación de mozo vivo, reputación que ha probado más de una vez, en ocasiones de centenarias solemnidades, por ejemplo, en el pastado imprentas, destruyendo bibliotecas, en meter bala a los cristales de las borcherías aristocráticas, y otros divertimientos. No es de extrañar, pues, que el estudiante argentino, rastacueros por idiosincrasia, se sienta inclinado al desatino primaveral por puro gusto, por celebrarse «mozo propio», encanlado sin duda de sus grandes habilidades de «elovno» más que de sus adelantos en las aulas de la Universidad.

Diviértete, estudiante, en este día primaveral, que para trabajar le queda tiempo; pues es muy sabido que luego, cuando seas pa-

dré de la patria, ministro, caudrático o presidente de la República, no te será necesario el ejercicio de tus estudios, sino una valiente dosis de ignorancia calchaquí unida a un abso-

luto desparpajo para meter las manos en la masa o queso, tal lo hacen hoy los políticos encumbrados, estudiantes otrora como tú, oh, excelente maricón primaveral.

Conflictos Obreros

LAS HUELGAS FERROVIARIAS - HACIA EL PARO GENERAL

EN EL CENTRAL CORDOBA, C. GENERAL Y OTRAS EMPRESAS - EN SAN CRISTOBAL TAFI VIEJO - CHOQUE ENTRE LA POLICIA Y LOS HUELGUISTAS - DAÑOS CAUSADOS POR EL SABOTAJE - EL TRIUNFO DE LA ACCIÓN REVOLUCIONARIA.

HUELGAS EN ROSARIO Y SANTA FE

PARAÑENOS, TRANVIARIOS Y TIPOGRAFOS - OTRAS NOTICIAS

Cada día que transcurre más necesaria se hace la acción consciente y revolucionaria de los obreros ferroviarios, abocados al conflicto de más importancia que consigna la historia vindicadora de ese numeroso gremio, el más vejado y escarnecido por empresas despoéticas que solo procuran llenar sus arcas a costa que sea del hambre y la miseria de miles de trabajadores.

La actitud asumida por los obreros y empleados del Central Córdoba, al ponerse frente a los capitalistas dispuestos a conquistar por sus fuerzas, sin la intromisión de políticos logreros y «redentores» del «cruce sindicalista», ha evidenciado el propósito unánime que existe entre los ferroviarios de terminar con una situación por demás deprimida, que había llegado al último estremo del despojo. Con una «noción clara del lugar que ocupan, la mayoría de los ferroviarios han rechazado el arbitraje ofrecido por la dirección general de ferrocarriles, pues han comprendido que su emancipación no está en comendada a interesados intermediarios, sino que depende de la acción y la energía que sepan desplegar durante el conflicto.

Los trabajadores, obligados por la miseria a encarrarse a los votaces capitalistas que los esclaman cada vez más, defienden en la lucha que sostiene sus intereses mezquinos ni partidismo estúpido como se esfuerza en demostrar la prensa tendenciosa, defendiendo su vida y el pan de sus hijos arrobado por los insubalibles capitalistas que poco a poco, con el pretexto de la guerra y la crisis, fuerzan disminuyendo los jornales y aumentando las horas de labor hasta el extremo de colortarlos en una situación insostenible. La violencia desplegada responde a la situación de fuerza planteada por el gobierno, en todo momento defensor incondicional de los intereses de las empresas, y nunca es el derivado de la propaganda de los sagrados, pues éstos solo orientan a las masas en los momentos en que se necesita desartillar una acción inteligente para que no fracasen los esfuerzos de los que se hallan encerrados en la lucha contra el Capital y su aliado: el Estado. La violencia obrera tiene su origen en la violencia organizada del Estado, compendio de todas las fuerzas reaccionarias que se interponen al libre desenvolvimiento de la humanidad.

El arbitraje

Desde el primer momento de planteado el conflicto ferroviario en el Central Córdoba y Compañía General, la dirección general de ferrocarriles ofreció su intervención para solucionar la huelga mediante el arbitraje. Los mandos de «La Fraternidad» y F. O. F., consultaron a las secciones sobre el particular, siendo unánimemente rechazado el arbitraje. Los ferroviarios tenían casos recientes que le demostraban lo perjudicial que, para sus intereses, era someterse a la voluntad de los señores árbitros. Sabían demasiado que las soluciones dadas a otros conflictos mediante el laudo arbitral, eran superficiales y carecían de una base sólida estando expuestas al capricho de los

capitalistas que nada querían saber de obligaciones ni impuestos por sus obreros. El legalitarismo fracasó así a pesar de todos los manguoneadores enemigos de la acción directa, consciente y revolucionaria.

Pero los directores de las burocráticas instituciones procuraron por todos los medios convencer a algunas secciones de los beneficios que el arbitraje reportaría en las presentes circunstancias, y fué así como las secciones de La Bajada y Buenos Aires, de la Compañía General de Ferrocarriles, y la sección Rosario, del Central Córdoba, se han pronunciado favorables al arbitraje siempre que el árbitro sea el Presidente de la República.

La actitud censurable de esas tres secciones ferroviarias se debe a la influencia que en ellas ejerce el elemento camarileño, pues no se concibe que en forma tan insólita rebuquen una resolución anterior que estamos seguros fué debidamente discutida por los componentes de esas secciones.

Solo una obcecación explicable entre elemento inconsciente en su mayoría, puede determinar esos cambios bruscos de pareceres, ya que no queremos admitir que esos obreros respondan incondicionalmente a los propósitos de los miembros del Consejo Federal, empeñados en neutralizar el movimiento con sus prácticas legalitarias, negadoras de la acción revolucionaria que debe intervenir a toda huelga, sea por conquista de mejoras económicas o de protesta contra los abusos cometidos por los capitalistas o sus esbirros.

El arbitraje no soluciona los conflictos que la avaricia capitalista plantea al trabajador, puesto que deja tangibles, no ya las causas que generan todo malestar y descontento, sino los motivos más inmediatos que provocaron el conflicto. Y cómo es posible que obreros conscientes de sus derechos rean que el Presidente de la República pueda subsanar males que el mismo contribuye a perpetuar? Los gobernantes no son otra cosa que los lacayos de la burguesía, y por tanto, deben en todo momento defender los privilegios que aquella usufructúa. El ejército, la policía y toda la fuerza organizada que el Estado tiene a su disposición, se pone incondicionalmente de parte de los explotadores; defendiendo sus intereses, la propiedad privada causa del malstar social, único sagrado que mueve a las masas y pone la tea incendiaria en manos de los explotados.

El ferrocarril Midland

Desde ayer permanecen en huelga los obreros del ferrocarril Midland, acción tomada en vista de que se había establecido en los talleres y estaciones un servicio de vigilancia que los custodiaba a todas horas. Reunidos en asamblea resolvieron presentar un pliego de condiciones a la empresa, para que le un breve plazo para ser contestado. Ayer se mandó, al tomar servicio los empleados y obreros del ferrocarril Midland, hallaron las diversas dependencias de esa empresa, convenientemen-

te vigiladas por fuerzas de policía armadas a matar.

En vista de esta actitud, los empleados decidieron pasar una nota a la empresa, pidiéndole el retiro de las fuerzas policiales en toda la línea, y dándole plazo para hacerlo hasta las 6 p. m.

Como a esta hora la empresa no contestara, todo el personal abandonó el servicio en señal de protesta, con lo que se paralizó por completo el servicio de tráfico en la sección Puente Alsina-Libertad.

El numeroso público que esperaba la salida de los trenes de la noche fué dió a la empresa que tratase de dar una solución al conflicto, pero ésta no accedió, manifestando que la orden de retiro del servicio de vigilancia debía emanar de la jefatura de policía.

Los empleados, maquinistas y obreros se presentarán mañana a las 6 de la mañana a sus puestos, siempre que para esa hora se haya retirado la vigilancia.

Los trenes locales y los mixtos de San Sebastián y Carhué quedaron abandonados en la plataforma de la estación.

El personal se mantiene en actitud pacífica.

La estación Puente Alsina ha quedado únicamente a cargo del jefe.

En San Cristobal y Tafi Viejo

Los obreros que trabajan en los ferrocarriles en Estado, secciones San Cristobal y Tafi Viejo se han declarado ayer en huelga. Los de San Cristobal tomaron esta resolución en vista de la ostentación de fuerzas armadas que tomaron militarmente los talleres y las torpes arbitrariedades del capitán Centore. Piden el retiro de las fuerzas policiales y del ejército y la destitución de dicho capitán. El paro es unánime, pues ni un solo obrero traiciona tan justo movimiento.

Los obreros de la sección Tafi Viejo se declararon en huelga exigiendo mejoras, acordadas en asamblea pasada a la autoridad el consiguiente pliego de condiciones.

Hoy se reunirá en la ciudad de Tucumán los delegados de las distintas secciones de los ferrocarriles del Estado, para considerar el pliego de condiciones que entregarán a la superioridad. Probablemente se declare la huelga general en todas las secciones de los ferrocarriles del Estado.

En el Ferrocarril Oeste

La sección Caballito comunicó que ha rechazado el pliego de condiciones que presentará a la empresa, cuyos puntos principales establecen lo siguiente: Readmisión del personal declarado cesante por razones de economía; jornada máxima de ocho horas de trabajo por día y de 48 horas semanales; descanso de 36 horas seguidas por semana; fijación en 70 pesos de todos aquellos sueldos que con el aumento de 30 por ciento no alcanzan a dicha cantidad; 25 por ciento de aumento a los sueldos inferiores a 100 pesos; del 15 por ciento a los que llegan a 150 pesos, y del 10 por ciento de los sueldos mayores de 150 pesos.

Se establecen, además, otros artículos referentes a mejoras de carácter interno y a la disciplina.

En el P. de San La Fe

Santa Fe. En esta mañana, la estación del ferrocarril San La Fe amaneció ocupada por tropas nacionales, las que no permitieron la entrada de los obreros a los talleres, ni la de los empleados a las oficinas.

Esta medida fué adoptada esta madrugada por la empresa, en previsión de una posible huelga con que amenazaría la República, y desconocido en el primer momento a los obreros.

Esta tarde se reunió la Federación para resolver qué actitud asumir con ese motivo.

Comunicó el personal en el ferrocarril Santa Fe a los delegados. Algunos trenes que habían sido detenidos, hasta que se resolviera la situación.

La administración del Central Negro solicitó tropas nacionales en previsión de una posible huelga que presentaran los trabajadores ferroviarios con el director.

La administración del Central Negro solicitó tropas nacionales en previsión de una posible huelga que presentaran los trabajadores ferroviarios con el director.

es admisible la estadia en esa fabrica de obreros revolucionarios, conscientes de sus deberes y sus derechos. Pero, para satisfacer al consejo federal y a todo el proletariado organizado, esta sociedad citara en breve a los obreros que actualmente trabajan en la cerveceria A. Quilmes, a una asamblea, donde, el consejo federal y la sociedad O. Varios de Quilmes, tomarán nota de dicho acto.

Activemos el boicot, compañeros! Por la causa del 1914, solidaridad! Nota. - Toda correspondencia relacionada con esta sociedad, dirijase a nombre del secretario, calle Brandzen y San Martín, Quilmes, F. C. S.

S. DE R. C. PASTELEROS Y ANEXOS

Se invita a los socios y no socios a la conferencia general a realizarse hoy viernes, a las 8 y 30 p. m., en nuestro local social, Bartolomé Mitre 3174, en donde harán uso de la palabra el compañero Pedro Lopez y otros.

Es de esperar que los compañeros que anhelan su emancipación moral y económica, no dejen de concurrir a este acto.

CIGARREROS DE HOJA

La comisión directiva de esta sociedad, ha resuelto celebrar asamblea general en el local, Loria 1341, mañana sábado a las 8 p. m., para tratar importantes asuntos que interesan al gremio en general.

S. DE R. OBREROS DE LA C. A. T. E

La comisión invita a las secciones del Dock, Lacroze, San Fernando e Italo, a que envíen mañana sábado, a las 3 p. m., dos delegados a fin de formar el comité de propaganda para unificar al proletariado del ramo.

Dada la necesidad existente de crear una fuerza que contrarreste la acción de la compañía, esperamos no dejar de concurrir.

La reunión se celebrará en Liniers 920. - La Comisión. (Sección Centro)

Quedan invitados todos los delegados de las usinas de la capital y pueblos adyacentes, a la reunión de hoy, viernes, a las 8 p. m., en el local Liniers 920.

Se les advierte traigan el pliego de condiciones para entregar en secretaría.

Nota importante. - A los compañeros de las usinas de Quilmes y Brandzen, se les pide envíen sus delegados respectivos con el pliego de condiciones a esta reunión de hoy.

A LOS PINTORES

Queda citada para hoy viernes, a las 5 p. m., la comisión bibliotecaria, en nuestro local.

Nota. - Pro biblioteca «Pintores Unidos», se realizará, el sábado 29, a las 8 p. m., una conferencia a total beneficio de la biblioteca social, en Bné. Mitre 3174.

Harán uso de la palabra varios oradores.

S. PINTORES UNIDOS (S. Fernando)

Habiendo quedado constituida, con fecha 16 del corriente, la sociedad «Pintores Unidos», de San Fernando, Tigre, Victoria y San Isidro, se cita a asamblea para el sábado a las 8 p. m., en el local Constitución 557 (San Fernando). Habiendo asuntos importantes que tratar se ruega no faltar ningún pintor. - La Comisión.

Citación

A «Varios zapateros», firmantes del artículo en el que se nos hacen ciertos cargos calumniosos, los invitamos a una reunión, a fin de aclarar ese enojoso asunto. Esta se efectuará mañana sábado, a las 8 p. m., en el local de los obreros zapateros, Mathew 1172.

José Sinópoli, Eugenio Sicilia y Severo Bevilacqua.

PINTORES UNIDOS

Se efectuará asamblea general del gremio el domingo 23, a las 9 a. m., en su local social, B. Mitre 3174.

Habiendo asuntos de verdadero interés a tratar, esperamos la presencia de todos los socios que se integren por la buena marcha del gremio.

CORTADORES DE CALZADO

Se invita al gremio en general a la asamblea que se efectuará hoy viernes, a las 8.30 p. m., en el local Matheu 1172, para tratar la siguiente orden del día: Informes de secretaría y tesorería; reintegración de la C. A.; El momento es propicio para un movimiento huelguista pro 8 horas? Asuntos varios.

Los compañeros que quieran pegar manifiestos, pueden pasar a retirarlos por E. Unidos 3719.

S. Oficios Varios (Bahía Blanca)

Esta sociedad invita a todos sus componentes y a los trabajadores en general, a la conferencia que se realizará mañana sábado, a las 8.30 p. m., en su local social, Saavedra 234, donde harán uso de la palabra varios compañeros sobre temas de actualidad y organización obrera.

S. DE R. OBREROS PANADEROS (Sección Este)

Esta sociedad de resistencia cree un deber ineludible invitar a todo el gremio a la asamblea general, que se efectuará el domingo 23, a las 8.30 a. m., en el nuevo local, calle Piedras 1012. Que nadie falte.

CONFERENCIAS

C. de A. I. por los presos por C. S

Este Comité ha resuelto organizar una serie de conferencias de agitación por nuestros presos, las que terminarán en un gran mitin.

He aquí la nómina de las conferencias organizadas:

Mañana sábado, a las 5 p. m., en Puen. Barracas.

Por nuestros hermanos sepultados en las mazmorras policiales, todos los hombres conscientes deben hacer acto de presencia en estas conferencias.

GRUPO «LOS IGUALES»

Esta institución efectuará una conferencia pública mañana sábado, a las 8 p. m., en la plaza General Las Heras, donde hablarán varios compañeros.

LIGA DE E. RACIONALISTA

El sábado, a las 9 p. m., se realizará en nuestro local, Belgrano 2552, una conferencia anticlerical, a cargo de los camaradas Giordano Bruno Tascia y Francisco de Angelis, quienes versarán sobre: «Galileo y la Inquisición» y «La cruzada anticlerical», respectivamente.

ATENEO R. DE VILLA CRESPO

Mañana sábado, a las 8.30 p. m., se realizará en nuestro local Loyola 94, la 6.a conferencia a cargo del camarada Isaac Komblik, la que versará sobre el tema: «La ley de la herencia».

El joven Ernesto Desco, continuará su conferencia sobre Historia antigua.

MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANEXOS

Se cita a los delegados de las fábricas, que quieran retirar manifiestos para la asamblea de mañana sábado y lo mismo se pide a todos los compañeros de buena voluntad, en nuestro local.

Funciones y conferencias

Velada de solidaridad

La muerte prematura del obrero pintor Enrique Campos (Cabalis), deja un dolor adherido a nuestros corazones. Hacía tiempo venía padeciendo la angustiosa intoxicación del albayalde de Plomo—causa esta que le causó inesperadamente la muerte el 2 del corriente.

Ha dejado el hogar completamente deshecho y en dolorosa situación a la que fué su compañera, que hoy se halla desamparada y sin más calor que nuestra atención y la ayuda material que le prestemos.

El objeto de esta velada radica en el consueño del pasaje a España de esta compañera que ansia volver al seno de su familia, y que tenemos el deber moral de conseguirlo. Quedáis, pintores, y todos aquellos que sienten el dolor irreparable, invitados para mañana sábado, a las 9 p. m., en nuestro local B. Mitre 3174.

Próximamente irá programa. Podemos ya adelantar la conferencia sobre: «El derecho del Proletario, por el compañero C. Montemayor, y en nombre del C. A. P. presos hablará el compañero G. Echandía. Susana Martes recitará varias poesías. La Comisión Organizadora»

NOTAS VARIAS

A los lectores de «Alterada»

Los compañeros que no coleccionen esta revista, se les pide nos faciliten los Nros. 2 y 12 que están enteramente agotados y nos hacen falta para servir pedidos de suscriptores.—El Administrador.

RIO SANTIAGO SOCIEDAD O. NAVALES

Esa sociedad realizará mañana sábado, a las 8 p. m., una gran conferencia pública, en su local social, calle Río de la Plata 351, donde harán uso de la palabra el doctor Victorio M. Delfino, sobre el tema: «Evolución del arte hasta Grecia», y un delegado de la Federación de Obreros Navales de la capital, sobre: «La necesidad de la misma».

Por tal motivo se invita a esta conferencia al pueblo en general y a los obreros del arsenal en particular.

Entrada libre.

Nota.—Esta sociedad efectúa todas las semanas cursos de extensión universitaria en su local social. Los jueves, de 8 a 9 p. m., a cargo del profesor Edelmiro Calvo y los sábados, de 5 a 7 p. m., a cargo del doctor Victorio M. Delfino.

COMITE PRO-PRESOS.

Se cita a los componentes de este comité, para hoy viernes, a las 8 p. m., en Mathew 1172. Se pide puntual asistencia.—El secretario.

PERSONAS BUSCADAS.

Se desea saber el paradero de Vicente Cavimonte. Escribir a Martiniano Michemberg, Gral. Dávid Cerri 1049.

AVISO

Ponepliegos de «Minerva», se necesitan en esta imprenta.

CORREO

Hay cartas para:

Montemayor, Grillo, B. Llamas, Deila, D. M. y Caiola, Aurelio Mazzioti, Pierre Quiroule, Juan Edreira, Mourlaas (urgente), F. Ricard, Feo. Partida, M. M. Maceda, H. Pezzelone, S. de Caldereros, Rodriguez, Mercedes Gauque, Natal de Barbieri, Piedad García.

Hay papeles para: P. Debenedetti, Di Zankitt, A. R. de Villa Crespo.

LLAMADO

Al compañero Romano, herrero, que al reaparecer el diario hizo, en el local de la calle Cangallo, la claraboya para el patio, se le desea ver en esta administración cualquier noche, de 8 en adelante.—Nota—Gómez.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: José Rev. Poste Restan

Paraguay. (Asunción): F. F. Torres. Oliva 425

A. Van-Breat: Luis A. Fegliano. Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Campaña: Domingo Jauza. Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncaivo 343.

Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado. General Pico: Juan Ferrín.

Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja.

Huínca Renancó: Enrique Cerfujan. Ingeniera White: Salvador Calderón. Córrega núm. 476.

Jujuy: Miguel Iraolaín, Independencia 581.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 1º número 523.

Luján: Domingo Basco (Librería). Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3288.

Maldonado: Rogelio Barrios. Mechita: Ramón Laportilla.

Mendoza: García J. Guizado, J. Moreno 1665.

Punta Alta: Santiago Vitarneo.

Rivera, Benito Guerrero, Depósito de vinos Donari.

Río Gallegos, (Costa Sur): Eliseo Mata.

Rosario: Mariano Ferrer Alvear 708. Santa Fe: E. Albornoz, Calchete 211. San Antonio de Arco: Pedro García. San Cristóbal: Simón Serrano. Santiago del Estero: Gregorio Quibén, calle Río Negro 148. San Fernando: Pedro Brogias, Jujuy número 1044. Salta: Tomás González. Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 453. Tigre: Francisco Gómez, Maza 65. Trenque Lauquén: Máximo A. Tond. 25 de Mayo: Antonio López Orsola. Villa «Libertad». Zárate: José González, Suipacha 126. CAPITAL: Ateneo Obrero de Almagro: Esteban Unidos 3719, Ambrosio Arango. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94, Pedro A. Fabballo. Nueva Pompeya: Carolina Venegón, Ventana 3972. Fescio Revolucionario Italiano: Rector Caoparelli, Mathew 1172.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avísamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suñaz»: 7 de octubre, a las 8.30 p. m. - 4 de noviembre, a las 8.30 p. m. - 10 de diciembre, a las 8.30 p. m.

Talleres Gráficos «La Protesta» Humberto I. 1175 - Buenos Aires. Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS, PROGRAMAS - PAPEL DE, CARTAS - INVITACIONES, SOBRES - TARJETAS CO-MERCIALES - SELLOS DE, GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS CO-MERCIALES etc. etc. -:-:-:-: Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cerveceria Quilmes. Solidaridad, trabajadores!